

CAUSA DE CANONIZACIÓN DEL SIERVO DE DIOS MANUEL APARICI: EL PROCESO DE MILAGRO YA ESTÁ EN ROMA

Prot. N. 1976

MATRITEN.

Beatificationis et Canonizationis

Servi Dei EMMANUELIS APARICI NAVARRO

Sacerdotis Diocesani

CONGREGATIONI DE CAUSIS SANCTORUM

Transmissa cum fuerint ad hanc Congregationem de Causis Sanctorum bina exemplaria actorum Inquisitionis Diocesanae, ordinaria auctoritate confecta: in Archidiecesi Metropolitana Matritensi super miro, quod, ut fertur, attribuitur intercessioni coram Deo Servi Dei Emanuelis Aparici Navarro —nempe, ob assertam sanationem morbi neurologici Reverendae Sororis v. dictae Sagrario (in saeculo Elvina Abia Andrés), monialis professa S. Ord. Cister., in monasterio Sancti Andreae, diocesis Palentinae in Hispania)— infrascriptus Postulator legitime designatus litteris recognitis atque inscriptis in actis eiusdem Congregationis die 30 mensis Martii A.D. 1999, iuxta potioem in iure rationem agendi,

postulat

et legitime aperto Processu, atque, ut de more, altero exemplari in Archivio Congregationis reposito, altero vero pro copia quae dicitur publica recognita, servatis de iure servandis, de validitate eiusdem Inquisitionis rite decoratur.

Romae, die 18 mensis Octobris A.D. 2005.



Sec. Josephus-Franciscus Anwarro Garcia
Sec. Josephus-Franciscus Anwarro Garcia
Postulator

CAUSA DE CANONIZACIÓN DE MANUEL APARICI

El pasado día 13 de Octubre tuvo lugar en el Arzobispado de Madrid la última sesión, de clausura, del proceso diocesano sobre un presunto milagro atribuido a la intercesión del Siervo de Dios Manuel Aparici. En nombre del Sr. Cardenal (que se encontraba en Roma, con motivo del Sínodo de los Obispos), y por expresa delegación suya, presidió el acto el Sr. Obispo Auxiliar D. Fidel Herráez.

El lunes siguiente, día 17 de Octubre, el Postulador de la Causa, Rvdo. Sr. D. José F. Guijarro García, entregó los dos ejemplares de la copia de todo el proceso -contenidos en dos cajas cerradas y selladas- a la Congregación para las Causas de los Santos, en el Vaticano.

El proceso diocesano es solamente informativo; es decir: se trata de recoger todos los testimonios y pruebas posibles sobre el pretendido milagro. Y, una vez que se traslada a Roma el proceso, es la Congregación competente de la Santa Sede la que estudia si las pruebas presentadas son suficientes como para declarar, sin que quede lugar a duda razonable en contra, si consta que, efectivamente, la curación que se presenta reviste el carácter de milagro atribuido a la intercesión del Siervo de Dios. Esta declaración corresponde exclusivamente al Romano Pontífice.

Al comunicaros este nuevo paso dado en el proceso de Beatificación y Canonización de Manuel Aparici, os pedimos de nuevo vuestra oración y vuestra colaboración, pidiéndole a Dios que nos conceda llegar, cuando Él quiera, a esta meta que nos hemos propuesto y que tanto deseamos.

NOTA.- Para facilitar vuestra colaboración económica, nos permitimos recordaros los tres medios de que disponéis para enviar vuestros donativos en favor de la Causa de Manuel Aparici (que ya habíamos publicado anteriormente en nuestro boletín o en su suplemento):

- * Por transferencia bancaria a la C/C en el Banco Sabadell. Entidad: 0081; Oficina: 0589; Dígito de control: 21; Número de cuenta: 0001035907.
- * Por cheque a nombre de PEREGRINOS DE LA IGLESIA, MANUEL APARICI.
- * Por giro postal o mediante entrega en efectivo, indicando siempre CAUSA DE CANONIZACIÓN.

Muchas gracias, y que Dios os lo premie.

NOTICIAS Y AVISOS

CAMBIO DE FECHA EN EL RETIRO ESPIRITUAL

Por necesidades de programación de nuestras actividades en el presente mes, el **Retiro Espiritual**, que habitualmente se celebra el tercer sábado, se traslada al cuarto sábado, **26 de noviembre**, en el lugar y hora acostumbrados. Es decir: **Iglesia de las MM. Salesas, calle de San Bernardo 72, a las 7 de la tarde.** ¡Que no falte nadie!

OPERACIÓN LOTERÍA

Como todos los años, hemos iniciado ya la llamada **Operación Lotería**. Este año se ha adquirido el **Número 44.917**. Nuestros socios y peregrinos que deseen colaborar en esta operación, vendiendo participaciones de este número, pueden solicitarlo en la Secretaría de la Asociación. Es una forma muy positiva de ayudar a Peregrinos de la Iglesia. También pueden adquirirse papeletas en Secretaría. Muchas gracias a todos los participantes en esta Operación... ¡Y que Dios reparta suerte a los que más lo necesiten!

XX ASAMBLEA GENERAL

La XX Asamblea General de Peregrinos de la Iglesia tendrá lugar, D.m., en la Sede de la Asociación, durante los días **sábado 3 y domingo 4 de Diciembre de 2005**. El sábado, a las 5 de la tarde, comenza-

rá la sesión deliberante, en la que participarán solamente los socios numerarios, según establecen los Estatutos de la Asociación. La Clausura, abierta a todos los socios, peregrinos y amigos, se celebrará el domingo, a las 12 de la mañana, con un resumen informativo de la Asamblea; a continuación se celebrará la Santa Misa, y finalizarán los actos con un acto de confraternidad, durante el cual se servirá un aperitivo. Esperamos, como todos los años, una numerosa asistencia.

NECROLÓGICA

El pasado 30 de septiembre falleció en Lugo **D^a M^a Teresa Figueroa Díaz-Gayoso**.

Activa militante y dirigente de la Acción Católica, con una intensa vida espiritual y apostólica, era socia de Peregrinos de la Iglesia desde su iniciación, formando parte de nuestro Grupo en aquella Diócesis. Recordamos con cariño su presencia entre el grupo de hermanos nuestros de Lugo, que siempre han acudido a nuestras reuniones con ellos, o a saludarnos a nuestro paso por aquella ciudad camino de Santiago. Descanse en paz.

Expresamos nuestra más profunda condolencia a sus familiares, y a los componentes del Grupo de Lugo. Y anunciamos que la Misa del Retiro Espiritual de este mes de noviembre, en las MM. Salesas, será aplicada en sufragio de su alma.

ACTIVIDADES DE MADRID

MARTES 8. (Sede)
18,30 h. Acto Eucarístico.
19,00 h. Santa Misa con homilía-meditación
19,45 h. Círculo de Espiritualidad Peregrinante. 2º tema (1ª sesión). P. José Manuel de Lapuerta y Tomás Mora.

MARTES 15. (Sede)
18,30 h. Acto Eucarístico.
19,00 h. Santa Misa con homilía-meditación.
19,45 h. Círculo de Espiritualidad Peregrinante, 2º tema (2ª sesión), P. José Manuel de Lapuerta y Tomás Mora.

SÁBADO 19. (El Retiro espiritual se traslada al sábado 26)
JORNADA EN TOLEDO PARA VISITAR LA EXPOSICIÓN "YSABEL, REINA CATÓLICA".
08,45 h. Salida en autocar desde Avda. Pío XII esquina a c/ Manuel Montilla.

MARTES 22. (Sede)
18,30 h. Acto Eucarístico.
19,00 h. Santa Misa con homilía-meditación.
19,45 h. Charla de formación. "Caminando con Santa María". Por José Jardón Méndez-Vigo.

SÁBADO 26. (Iglesia de las Religiosas Salesas, c/ San Berardo, 72)
RETIRO ESPIRITUAL: Exposición del Santísimo, estación a Jesús Sacramentado, Santo Rosario, Meditación, Bendición y Reserva. Información de actividades. Santa Misa.

MARTES 29. (Sede)
18,30 h. Acto Eucarístico.
19,00 h. Santa Misa con homilía-meditación.
19,45 h. "Reflexiones sobre la Espiritualidad Peregrinante", por el Consiliario, P. José Manuel de Lapuerta Quintero.

ACTIVIDADES DE GETAFE

SÁBADO 19. JORNADA EN TOLEDO PARA VISITAR LA EXPOSICIÓN "YSABEL. REINA CATÓLICA".
09,00 h. Salida en autocar en la Base Aerea

SÁBADO 26. (MM. Salesas, c/ San Bernardo 72, en Madrid)
RETIRO ESPIRITUAL (Ver Actividades de Madrid).

LUNES 28. (Colegio de las Nazarenas, c/ Hospital de San José)
17,30 h. Santa Misa con homilía-meditación.
Charla de formación, por el P. José Manuel de Lapuerta.

SECRETARIADO "PUEBLO DE DIOS EN MARCHA"

VISITA A LA EXPOSICIÓN "YSABEL. LA REINA CATÓLICA", EN TOLEDO (Sábado 19 de Noviembre de 2005)

Nuestro Secretariado "Pueblo de Dios en Marcha" ha organizado una jornada en Toledo, para visitar la Exposición "YSABEL. LA REINA CATÓLICA", instalada en la Santa Iglesia Catedral Primada de la Imperial Ciudad.

Se prevé que esta Jornada revista, para todos los que en ella participemos, ocasión de disfrutar de intensas emociones religiosas y patrióticas, además de las estéticas. No en balde, Mons. Antonio Cañizares Llovera, Arzobispo de Toledo y Primado de España, pronunció las siguientes palabras, al final de su discurso de saludo a S.M. el Rey, quien inauguró la exposición:

"Si entrar en la catedral primada es situarse ante las raíces de la historia de España, inseparable de la fe de sus pueblos en el Señor resucitado, el hecho de que podamos contemplar ahora este templo resplandeciente y acercarnos a la figura de la Reina Isabel será una ocasión única para responder a la llamada a vivir la propia identidad. ¡Cuántas veces se lo oímos decir a nuestro querido Juan Pablo II!"

PROGRAMA PREVISTO:

A las 8,45 h., salida de Madrid (Avda. de Pío XII esquina a c/ Manuel Montilla). Llegada a Toledo: el autocar parará junto a las escaleras mecánicas para subir al centro de la ciudad. A las 10,15 h., concentración ante la puerta de entrada a la exposición. La visita, guiada, en dos grupos simultáneos, comenzará a las 10,30 h. y durará algo menos de dos horas. A las 13 horas, celebración de la Santa Misa. A las 14 horas, almuerzo en un céntrico restaurante, próximo a la catedral. Después de comer en fraternal convivencia, se dará un rato de tiempo libre. A la hora que oportunamente se indicará, concentración ante las escaleras mecánicas, para descender al encuentro del autocar. Antes de regresar a Madrid, se hará un recorrido panorámico alrededor de Toledo.

PRECIO. Todo incluido (autocar, seguro, entrada a la exposición, guías y almuerzo): 50 euros.- LAS PLAZAS SON LIMITADAS A 50 PERSONAS, por imposibilidad, por parte de la Exposición, de disponer de tiempo para más grupos.

INSCRIPCIONES EN SECRETARÍA.

PEREGRINACIÓN A LA VIRGEN DE FÁTIMA (5-8 Diciembre 2005)

Nuestro Secretariado "Pueblo de Dios en Marcha" ha organizado ya la deseada y anunciada peregrinación a Fátima, que se realizará, D.m. durante los días 5 a 8 de diciembre próximo. El programa previsto es el siguiente:

LUNES 5.- A las 8 de la mañana salida de MADRID, desde Avda. de Pío XII esquina a calle Manuel Montilla. - CÁCERES: Visita al Santuario de la Virgen de la Montaña. Santa Misa. Comida. - Entrada en Portugal por VALENCIA DE ALCÁNTARA. - FÁTIMA. Hotel Santa María. Cena y alojamiento.

MARTES 6.- FÁTIMA. Actos religiosos en el Santuario: Santa Misa, Rosario, etc. (pediremos especialmente por España, en este día de la Constitución) y visita a los lugares de mayor interés de la población. (En el hotel, pensión completa).

MIÉRCOLES 7.- Desde FÁTIMA, después de desayunar, visitas a Alcobaca, Nazaré y Batalha, de gran interés turístico. (La comida en Nazaré). Regreso a FÁTIMA: cena y alojamiento en el hotel.

JUEVES 8.- Día de la Purísima, en el que se cumple el CL aniversario de la declaración del dogma de la Inmaculada Concepción. Iniciaremos este día tan señalado celebrando la Santa Misa de la Aurora, en el Santuario, acompañando a la Santísima Virgen en FÁTIMA. Salida para Madrid. - Entrada en España por BADAJOZ - Comida en TRUJILLO. - Regreso a MADRID.

PRECIO. Por persona, en habitación doble: 300 euros. En habitación individual (sólo se dispone de cinco plazas): 350 euros,

INSCRIPCIONES EN SECRETARÍA.

MANUEL APARICI, PIONERO DE LOS CURSILLOS DE CRISTIANDAD

Cuanto aquí se publica es parte del artículo escrito por José Díaz Rincón, ex-miembro del Pontificio Consejo para los Laicos, y difundido por países de Europa, Estados Unidos y Canadá y otros, y principalmente por Hispanoamérica.

El Siervo de Dios creó en 1940 y extendió por toda España los **Cursillos de Adelantados de Peregrinos**, con el fin de dar contenido, espiritual y apostólico, a la preparación de aquella peregrinación jacobea de 1948, movilizándolo a toda la juventud para dar a conocer a Cristo, proclamar su Evangelio, alcanzar la santidad y asumir un compromiso apostólico.

Los contenidos de aquellos Cursillos de Adelantados de Peregrinos eran profundamente teológicos, cristológicos, eclesiales y antropológicos, con una pedagogía activa y festiva, de manera que cualquiera que participase le resultaba impactante y muy positivo. Estos Cursillos propiciaron la incorporación de nuevos jóvenes a las filas de Acción Católica. De estos Cursillos y de estos jóvenes, cuyo líder indiscutible era Manuel Aparici, nacieron los Cursillos de Cristiandad. El antecedente, por tanto, de los referidos Cursillos de Cristiandad son los Cursillos de Adelantados de Peregrinos.

En la Diócesis de Mallorca fue donde se iniciaron los Cursillos de Cristiandad. Se celebraron seis Cursillos de Adelantados de Peregrinos por dirigentes nacionales. Los Cursillos de Jefes de Peregrinos, también creados por Manuel Aparici, los dieron en aquella Diócesis los miembros del Consejo Diocesano.

El sacerdote D. Sebastián Gayá Riera, que en aquellos años era el Consiliario Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica de Mallorca, comenta sobre el resultado de aquellas experiencias: "La Juventud se iba movilizándolo, cada día era mayor la ilusión y entrega. Tres mil y pico jóvenes subimos una noche de abril hasta el santuario de Santa María de Lluc, y muy cerca de setecientos llegamos a Compostela. El clima espiritual que se vivía nos hacía sentir que 'aquello' no podía clausurarse cuando los peregrinos archiváramos nuestros bordones, aquello sería sólo el prólogo, era mucho lo que se había vivido, para que todo se quedara en el recuerdo de un camino a Santiago".

Los Jóvenes de Acción Católica de Mallorca, que tenían un gran celo apostólico, fueron los que, partiendo de estos antecedentes, con el respaldo de su Obispo, Mons. Hervás, que se volcó con ilusión y generosidad sin límites sobre este proyecto, pusieron el nombre de **Cursillos de Cristiandad** y dieron el primero del 7 al 10 de enero de 1949, a los cuatro meses de clausurada la Peregrinación, con 21 candidatos, resultando un éxito. Siguió dando otros Cursillos en aquellas Islas Baleares con idénticos resultados, llegando a ser la principal actividad de los Jóvenes de Acción Católica, como lo fue años más tarde el Consejo Superior, utilizando los Cursillos de Cristiandad como medio extraordinario de evangelización.

Así llegaron hasta el Año Mariano de 1954, en el que el Consiliario Nacional de los Jóvenes de Acción Católica D. Manuel Aparici, decidió traer los Cursillos a la Península, como respuesta pastoral a la crisis de la juventud de aquellos años, proponiéndose con este medio: a) Utilizarlos como medio evangelizador para toda la juventud; b) revitalizar el espíritu

apostólico de los jóvenes de Acción Católica, y c) ofrecer a la Iglesia en España una cantera de militantes en sus parroquias.

Tuvo lugar el primer Cursillo de Cristiandad en la Península, que correspondía al número 99 de Palma de Mallorca, del 11 al 14 de mayo de 1954, en la Casa de Ejercicios de Toledo, por estar muy cerca de Madrid. Participamos en aquel Cursillo los miembros del Consejo Superior de los Jóvenes de Acción Católica, un grupo numeroso de jóvenes muy diferentes, muchos de ellos apartados de la práctica religiosa, y tres miembros del Consejo Diocesano de Toledo, del que un servidor era Presidente. D. Manuel Aparici actuó como Director Espiritual, junto al Consiliario de Mallorca el Rvdo. D. Juan Capó, y D. Eduardo Bonín de Rector seglar, que era Presidente Diocesano de Mallorca, con otros dirigentes de aquella Diócesis como "profesores" o "rollistas", que así se llaman en el argot de este método.

En aquellos años sólo se daban los Cursillos para jóvenes. Cuando el Dr. Hervás llegó de Obispo a Ciudad Real comenzaron a darse para hombres también y más tarde para mujeres y todos los miembros del Pueblo de Dios.

Debo resaltar, como testimonio apostólico impresionante, que desde entonces el Siervo de Dios Manuel Aparici se entregó de forma heroica dirigiendo estos Cursillos de Cristiandad por todas las Diócesis españolas. Le acompañé como dirigente seglar en varios Cursillos (75 en total) hasta que tuvo un grave infarto, del que no se recuperó, teniendo que dejar la Consiliaria Nacional, pero todo ese tiempo ya postrado en una silla de ruedas y con muchas dificultades y problemas, de lo que soy testigo, abrazando su cruz con el mismo gozo que vivía su fe, dando testimonio luminoso de Jesucristo y su Evangelio.

Aunque el genial pionero de los Cursillos de Cristiandad, D. Manuel Aparici, jamás pensó hacer de éstos un nuevo Movimiento, porque él los concebía como un instrumento pastoral, era lógico que el estilo peculiar de este método, por su clima emotivo, por su fuerza de arrastre, su argot, por las reuniones periódicas que propone, las "Ultreyas" (palabra heredada de la Peregrinación), por la formación de la Escuela de profesores y por sus slogans -repetidos sin cesar-, desde primera hora tendía a ser un nuevo Movimiento con características propias, como así ha sido reconocido jurídicamente en la Iglesia Católica por el Decreto del Pontificio Consejo para los Laicos, de 30 de mayo de 2004, reconociendo al Organismo Mundial de los Cursillos de Cristiandad y aprobando el Estatuto de dicho Organismo, de lo cual todos nos congratulamos. Por otro lado, esto es algo normal en la Acción Católica, ya que por su finalidad "todo el fin de la Iglesia", por su eclesialidad y fecundidad apostólica, ha dado a luz montones de obras, instituciones, movimientos y realidades de todo tipo, ofreciéndoselos a la Iglesia Universal y a la Sociedad, sin que sean patrimonio propio.

Tengo la certeza, por conocer al Siervo de Dios Manuel Aparici -con el que me dirigí durante 15 años hasta que por su grave enfermedad ya no pudo-, por su probada fidelidad y donación total a Jesucristo y a su Iglesia, que él gozará inconmensurablemente al ver desde el Cielo cómo su labor, respondiendo a la Gracia de Dios, ha dado como uno de sus frutos más preclaros el Movimiento de Cursillos de Cristiandad.

PEREGRINACIÓN DE LA ACCIÓN CATÓLICA GENERAL DE MADRID AL CERRO DE LOS ÁNGELES

"El Cardenal presidió la celebración de la Eucaristía [...]. En su homilía recordó [...] que la tarea de la Acción Católica y, en concreto, en cada una de sus parroquias, es preocuparse por lo más íntimo de cada persona, la salvación de su alma [...]. Para lograr esto hay que tratar en la oración a Dios, para poder darlo a conocer. El

Cardenal puso como ejemplos a santa Teresa de Jesús, que tan bien expresó en sus escritos esta intimidad con Dios, y a Manuel Aparici, militante, dirigente y consiliario de Acción Católica, cuya Causa de Beatificación se encuentra ya en Roma [...]. (Infomadrid, 21 de junio de 2005).